

SAINT-PHILBERT-DU-PEUPLE

Arrosé au nord par le Lathan, au sud par la Cirotière, Saint-Philbert-du-Peuple a une image de village-rue. Le bourg est traversé par la départementale D 53. Jusqu'au milieu du XIX^e siècle, une trentaine de moulins à eau fonctionnaient sur les rives du Lathan, entre Longué et Vernantes. Seul le moulin de la Rivière en témoigne encore.

L'ÉGLISE

Dédiée à saint Philbert, abbé de Jumièges, l'église construite au XII^e siècle présente des singularités tant à l'extérieur qu'à l'intérieur. Tournée vers l'ouest, sa façade montre un pignon échelonné qu'éclaire une fenêtre centrale. Son portail roman, entièrement refait, a une triple voussure concentrique couronnée d'un cordon extérieur qui se prolonge en fer à cheval le long de l'édifice.



Jusqu'en 1851, une galerie complétait le bâtiment. Les quatre travées de la nef ont été restaurées au XIX^e siècle. Le chœur du XV^e siècle, abrite deux chapelles : celle de droite, dite la chapelle de "la Vierge" avec ses fenêtres à meneau ; celle de gauche, dite chapelle de "Sainte Cécile", où repose le tombeau de Jeanne Cécile de Maillé, marquise de Lubersac. Sur le fond pentagonal de l'abside, ressort une fenêtre à vitraux figurant saint Philbert, saint Augustin, saint Henri, saint Louis et le Christ.

